

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

Año II

Jueves 15 de Julio de 1937

Núm. 309

Los ideales por los que se emprendió esta brava Cruzada están perfectamente sostenidos en los frentes, y de allí vendrán los INVENCIBLES a imponerlos contra los infiltrados y los emboscados. La sangre de nuestros mártires, mantiene nuestros principios

4 fueron los aviones derribados ayer al enemigo

Fracasan una vez más los rojos por Brunete y Villanueva del Pardillo Continúa nuestra ofensiva en Aragón

Navalcarnero, 14.—(De nuestro cronista de guerra CID LENO) Cuando la guerra cese o disminuya de intensidad, será hora de contar al detalle los heroísmos, los esfuerzos y anécdotas individuales cuya suma da por resultado la gran obra que se llama triunfo nacional. El soldado que lleva a hombros una caja de municiones y se niega a cederla hasta que cae desfallecido, el sargento de ametralladoras que a las cinco horas de manejar su máquina se obstina en no admitir relevo... Pequeños hechos, lección para la retaguardia de estos bravos del frente que están demostrando al mundo el valor de un pueblo que se creía decadido o muerto.

Mientras esto llega, nos dedicamos a reseñar a grandes rasgos las magníficas operaciones señaladas por nuestros mandos, pues es necesario advertir que la iniciativa marxista quedó truncada y rota desde el día siguiente de su loca ofensiva.

Los soldados nacionales no solo han hecho detenerse al enemigo, sino que le han diezmado, haciendo en él una horrosa carnicería. Los llanos de Brunete, las lomas de Villanueva, son hoy un enorme osario donde se pudre, al sol de Castilla, lo más florido del marxismo internacional.

Las jornadas guerreras que estamos viviendo, no son de conquista de unos metros de terreno, sino de aplastamiento de las fuerzas contrarias; logrando lo segundo, el avance vendrá por añadidura y sin gran esfuerzo.

El panorama guerrero ha variado hoy totalmente de aspecto; nuestras fuerzas, que hasta ayer se mantuvieron a la defensiva, han iniciado hoy fuertes ataques castigando durísimamente al enemigo que oponía tenaz resistencia. Algunas unidades marxistas han quedado aisladas del grueso de sus columnas y tratan inútilmente de abrirse paso a través de las líneas nacionales.

Por el sector de Villanueva de la Cañada, nuestras fuerzas han conquistado tres importantísimas posiciones que servirán de eje a movimientos ulteriores. Los rojos, terriblemente perseguidos, comenzaron a desmoralizarse y ceder terreno hasta ponerse en franca huida.

Las trincheras hechas a toda prisa por los rojos, han caído en nuestro poder cuando contaban 24 horas de su construcción.

Desde las primeras horas de la mañana de hoy, nuestras columnas se pusieron en marcha hasta establecer contacto con el enemigo. La terrible embestida del Ejército nacional fué difícilmente sostenida por los rojos que pronto comenzaron a batirse en retirada, abandonando gran cantidad de cadáveres. El pánico que los marxistas mostraban a los ataques nacionales, prueba es del castigo que en esta semana se les ha causado.

La contraofensiva tenía como principal objeto impedir que el enemigo se fortificase frente a nuestras posiciones. El resultado ha sido satisfactorio en extremo y coloca a los rojetes en situación crítica.

Lo que ha caracterizado la

Perfil del Día

¡Los «Sin Dios»!... ¿Cabe organización humana más siniestra, más antipática, más odiosa? Aunque no es tuviera tan divulgada, sería inútil decir que se trata de una obra soviética, porque sólo en Moscú puede fraguarse tal aberración, como tantas otras que conturban y amenazan al mundo.

Pues bien; los «Sin Dios» cuentan hoy en todas partes con 6 900 000 afiliados. El primer lugar, naturalmente, como corresponde a Rusia con 5 600.000 adeptos; el segundo, a España, con 300.000. Fuera de Europa, los Estados Unidos aparecen en primer término con 490.000 ateos organizados, y en la América del Sur hay 200 000. Son datos del Consejo central del diabólico movimiento, divulgados por la radio italiana.

El aumento de los «Sin Dios» en Europa se acusa de año en año. Si; a medida que crece el comunismo ¡Ah! Pero a medida también que aumentan en Europa la confusión, los conflictos, los riesgos de una horrenda guerra general que arrasará el continente. Ya la tenemos en España, por culpa precisamente de los «Sin Dios»; es decir, del comunismo y sus afines ¡Ojalá que ahí, por el triunfo seguro del glorioso movimiento nacional, fundamentalmente creyente en Dios, se detengan los estragos! Porque la victoria de los «Sin Dios» en el mundo sólo podría traerle otro Diluvio. Pero, ahora, un Diluvio de sangre que anegase a la Humanidad.

61 son los aparatos derribados en estos días al enemigo por este frente Unos 60 milicianos, a nuestras filas

Navalcarnero, 14.—(De nuestro enviado Martín de Diego).—Hoy transcurrido el día sin novedad. El enemigo, que está cansado de los días de agitación pasados, descansa, preparándose para nuevos ataques.

Al par que en la tierra, en el aire ha habido escasa animación. El enemigo no ha aparecido durante todo el día, y los aparatos nacionales solamente lo han hecho de vigilancia e inspección.

Hemos tenido ocasión de conocer algunos detalles interesantes de la zona roja, que transcribimos íntegramente a los lectores.

Manda las operaciones del sector de Brunete un tal «Modesto». Este «general», juntamente con la Pasionaria, arreglaron a las tropas a su salida de Madrid, diciéndoles estas o parecidas frase:

«Comaradas: Salís de Madrid a jugar la última carta; lleváis cuanto es necesario para ganar la guerra; un ejército numeroso y gran cantidad de material de guerra; cien tanques y 200 aparatos. Milicianos: a cenar a Navalcarnero».

Las tropas que salieron de Madrid fueron recitadas de todos los pueblos de la España roja y enrolados en las brigadas internacionales.

La ocupación de Brunete fué celebrada por las brigadas con grande algarabía. Más tarde, ya sabemos lo que pasó.

La situación de las brigadas es francamente desconcertante ya que, no solamente no pudieron llegar al objetivo, sino que han muerto ante las bayonetas de nuestros soldados.

Para dar idea de la mortandad de los rojos durante estas operaciones, baste decir que las ambulancias han invertido, según datos fidedignos, 37 horas en la recogida de sus cadáveres.

Nuestra Artillería, que ha cortado con tríplico fuego la entrada de convoyes a las posiciones rojas, ha puesto en gran aprieto la existencia de las milicias, a tal punto que, faltándoles los víveres necesarios, utilizan la carne de los mulos muertos por la Artillería y Aviación, y los que prestan servicio en las artolas y convoyes.

Visita del rey Carol en París

París.—El rey Carol de Rumanía ha visitado al presidente de la República francesa y al ministro del Exterior.

Los aviadores marxistas detenidos hablan de la desmoralización roja

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General hasta las veinte horas del día de hoy, 14 de julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Vizcaya.—Tiroteos, presentándose 15 milicianos con armamento.

Frente de León.—Tiroteos y cañoneos, habiéndose rechazado un pequeño ataque a Peña Saigada, causando al enemigo gran quebranto.

Frentes de Santander y Asturias.—Sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—En Albarraçin se ha continuado la contraofensiva de nuestras tropas, habiéndose desalojado al enemigo de todas las posiciones con que intentaba el asedio de dicho pueblo. El castigo impuesto al enemigo ha sido durísimo, causando grandes pérdidas, todavía no clasificadas, y presentándose a nuestras tropas 40 milicianos con armamento.

Frente de Madrid.—Todos los intentos enemigos en los sectores de Brunete y Villanueva del Pardillo han fracasado nuevamente, con grandes pérdidas para los rojos.

Frentes de Avila y Soria.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.—Sin novedad.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el aire han sido derribados cuatro «Natcha», sin ninguna pérdida por nuestra parte. Son en absoluto falsas cuantas noticias transmiten las radios rojas para alentar a sus tropas sobre los aviones nacionales derribados en combates aéreos. Los únicos aviones nacionales perdidos en los combates aéreos de estos días son cinco, que figuran en el Boletín de información de este Cuartel general del día 13, contra 61 seguros derribados al enemigo, más 12 probables.

Los aviadores rojos prisioneros aseguran la desmoralización que reina en la aviación comunista por las duras pérdidas sufridas, que sus mandos ocultan a los mismos aviadores, haciéndoles creer han ido a aterrizar en otro campo los aviones no regresados a los puntos de partida.

Salamanca, 14 de Julio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.



Avanzan las tropas españolas por las tierras onduladas de La Montaña. En sus más altas cumbres no tardará en ondear la bandera de España

La Aviación marxista rehuye dos combates

Avila, 13.—En el día de hoy la ofensiva nacional se ha visto coronado por los éxitos.

El enemigo que en el día de ayer pasó de la ofensiva a la defensiva siguió en su intención de establecerse ante nuestras líneas, pero topó por casi todos los sitios con la intención de nuestro ejército de atacar seguro y sin descanso.

La Aviación nacional ha bombardeado intensamente las posiciones enemigas y concentraciones enemigas y con concentraciones de retaguardia que constituyen objetivos militares. La aviación roja apenas hizo acto de presencia, temerosa de enfrentarse con nuestros pilotos y equipos antiaéreos.

jornada de hoy, ha sido la más activa de nuestros aviones. Durante todo el día han estado realizando vuelos de reconocimiento y bombardeo a todo lo largo de las líneas enemigas.

Los cazas nacionales han actuado hoy de magnífica manera, derribando cuatro aparatos rojos. De los combates aéreos de ayer, he podido adquirir interesantes detalles, una escuadrilla roja de 20 aparatos que intentó bombardear nuestras posiciones, sufrió un tremendo descalabro, perdiendo cinco aparatos. Tres de ellos, han caído en nuestro campo; según mis noticias uno por San Martín de Valdeiglesias y otro en las proximidades de Cebreiros.

Por el frente del Sur, una escuadrilla de bombardeo tuvo un encuentro con nuestros cazas, que les derribaron otros dos aparatos. Uno de los pilotos, que logró tomar tierra con el paracaídas, fué hecho prisionero.

Y por último, un nuevo intento rojo, les costó un aparato más. En total, ocho aparatos abatidos y una jornada más de gloria.

HOY ES EL DIA DEL PLATO UNICO

Cómo se informó de la toma de Bilbao al Gobierno de Bruselas

Así entienden la neutralidad algunas potencias

Irán.—Una feliz casualidad ha permitido lograr la posesión de un informe que con fecha de 21 de junio último dió el embajador de Bélgica en San Juan de Luz al Gobierno de Bruselas.

Lo publicamos por los interesantes elementos que el mismo contiene acerca de la manera cómo por parte de algunas potencias se entiende la neutralidad en España.

Dice así:

«Embajada de Bélgica en San Juan de Luz.

San Juan de Luz 21 de junio de 1937.

Las consecuencias de la toma de Bilbao.

El señor Reverts, embajador de Bélgica en San Juan de Luz al señor Spaak, ministro de Negocios Extranjeros y del Comercio Exterior en Bruselas.

Las tropas del General Franco han entrado en Bilbao el día 19 o sea 25 días después de iniciada la ofensiva, que habían desencadenado sobre la línea de Vergara. Dada la superioridad de que disponían en hombres y material, esta victoria estaba prevista, pero se esperaba en general que fuera obtenida más rápidamente.

Los vascos les han opuesto una resistencia desesperada y admirable, pero las malas condiciones atmosféricas que, durante más de un mes, han hecho imposibles las operaciones de la aviación.

La resistencia de Bilbao ha sido también, probablemente, prolongada mediante la ayuda indirecta suministrada por Inglaterra al oponerse al bloqueo marítimo organizado por la flota nacional y por el hecho de dar escolta sus naves de guerra a los buques mercantes que aseguraban el aprovisionamiento de víveres a la capital vasca.

Según las aseveraciones de los nacionales, esos buques han debido llevar a Bilbao no solamente víveres, sino armas y municiones, ya que se asegura que los vascos han sido provistos de cañones antiéreos del últi-

mo modelo inglés, cuya presencia en el frente coincide con la llegada de esas naves.

La toma de Bilbao, que de hecho pone fin a la resistencia de provincias vascas, tendrá sin duda consecuencias muy extensas. Es muy poco probable, efectivamente, que después de su derrota y de las enormes pérdidas sufridas en hombres y materiales, las tropas gubernamentales que han sido obligadas a replegarse hacia Santander puedan todavía sostener una acción importante.

El efecto moral de la ocupación de Vizcaya será enorme en toda España, porque en todas las guerras civiles españolas Bilbao ha sido la piedra de toque de la victoria.

Por otro lado, el General Franco estará en condiciones de transportar al frente que elija un número importante de tropas que se calcula en cincuenta mil hombres, apoyados por un centenar de aviones y por varios centenares de piezas de artillería.

Se le atribuye la intención de reanudar en breve plazo la ofensiva contra Madrid, que había sido interrumpida después del fracaso de Guadalajara; y la orden dada por el general Miaja de continuar activamente la evacuación de la población civil de la capital, viene a aprobar que los gubernativos esperen ese ataque.

Desde el punto de vista económico, la toma de Bilbao ha dado a los nacionales la posesión de un puerto, el segundo de España en importancia, y la posibilidad de aprovechar las riquísimas minas de hierro, así como de servirse de la gran industria metalúrgica de Vizcaya, lo cual les permitirá aumentar la corriente de las exportaciones del territorio que administran y procurarse las divisas extranjeras de que tienen necesidad.

Desde el punto de vista político, esa victoria puede ser de consecuencias muy vastas. Es posible, en efecto, que tenga importantes repercusiones sobre

la situación del Gobierno de Valencia y que acentúe los disonamientos que se han manifestado en el seno del Frente Popular.

La toma de Bilbao ha hecho ascender a 30 el número de capitales de provincia que se encuentran en poder del Gobierno nacional sin contar las colonias y los protectorados españoles que están todos en manos del General Franco.

Como ya le he escrito, este hecho suscitará en los nacionales la esperanza de que la calidad de beligerantes será pronto reconocida al Gobierno de Burgos.

Tal es el elocuente documento.

Compañía General de Vidrierías Españolas S. A.

Fábrica de Botellas
JEREZ DE LA FRONTERA
(Cádiz)

E. RAMOS

Almacenista de Plátanos :-

PÉREZ GALDOS, 1 y 3.-TELEF. 24634

Sucursales: Cádiz, Libertad, 21; Melilla, López Moreno, 14; Jerez, Pedro Alonso, 10; Huelva, Rascón, 54.

RELOJERIA, JOYERIA Y OPTICA

JOSE HURTADO

(Sucesor de Valle)

Cuesta de Belén, núm. 11

ANTIGUA CASA DE TADIN

José Sáiz de Bustamante

Ferretería, Droguería y Efectos Navales

Sucursal: FALANGE ESPAÑOLA Y MAZARREDO

Real, 148. — Teléfono, 24

SAN FERNANDO

VENCEDOR

Pedro Díaz Lopez
Jerez

Glorias de la Legión

Al teniente laureado don Juan de Dios Rodríguez de Santiago Concha (Conde de Villanueva del Soto)

Juan de Dios ha muerto como caballero de la Cruzada de la Civilización y como legionario, honor supremo de la raza hispana, en el frente de Brunete. Su espíritu joven, su cuerpo sufrido nació para las grandes empresas de España.

La vocación de paladín le llevó a nuestro Alcázar de Toledo, donde formaría su espíritu para los destinos imperiales, y en su defensa y servicios luchó cuando las hordas rojas lo pusieron en doloroso asedio.

Amigo: las fieras fueron impías contigo, segundo tu vida cuando tu juventud auguraba la misión gloriosa de tus mayores guerreros de fuerte espada y demoledor ariete de la conquista y colonización de Lima.

Hijo de héroes, descansa en escalón de majestad que en el cielo conquistaron tus antepasados con la piedad de su vida y sacrificio.

Llegue hasta tu sede el recuerdo caballeroso y la plegaria del amigo que te vió nacer para la vida y dió a tu cuerpo el descanso saludable para el cansancio del trajín de la guerra.

Caro amigo: ante tu tumba te llamo por última vez. Descansa en paz.

Tu nombre descendía de noble estirpe, y a la manopla de tus bases se ha hermanado el emblema glorioso de la Legión como florón perfumado que rejuvenece las glorias pasadas, en abrazo de espíritu, con las que tú ganaste en sublime esfuerzo en la Cruzada de hoy.

Tu cuerpo, mutilado, envuelto con la gloriosa Bandera nacional, y perfumado de flores, fué sumergido en la fosa con honor, que perdurará siempre entre todos los que te conocimos.

PRIMITIVO LOPEZ ALONSO

Grifón, julio 1937.

El Cardenal Prímado en la Exposición pro Iglesias devastadas en Pamplona

Pamplona.—El cardenal primado, doctor Gomá, acompañado del prelado de Navarra y del obispo de Gerona, visitó la Exposición de objetos para Iglesias devastadas, instalada en la capilla de San Francisco Javier y Claustros de la Iglesia Catedral. Todas las dependencias fueron examinadas con sumo interés, quedando admirados los ilustres visitantes de la cantidad enorme de cosas con que las almas de verdadera piedad han obsequiado a la Iglesia de Jesucristo, acudiendo a remediar esa necesidad apremiante. Terminada la visita, el señor cardenal, visiblemente emocionado, dió las gracias en nombre de la Iglesia y de las Iglesias despojadas al obispo de la Diócesis, y a las dos ramas femeninas de la A. C. que han realizado la organización; por la magnitud del esfuerzo y del sacrificio que supone.

También manifestó el ilustre purificado su profundo sentimiento por la vandálica destrucción llevada a cabo por los enemigos de

Dios, que no solamente han robado o aniquilado joyas de valor incalculable, dejando a la Iglesia española reducida a la miseria, sino que han profanado las sagradas especies, los vasos sagrados, las veneradas imágenes y ornamentos, y añadió, que esta Exposición servía para reparar en parte los sacrilegios cometidos. El señor cardenal Gomá, después de ponderar a esta bendita tierra de Navarra, donde abunda todo lo bueno: mucha fe, mucha caridad, mucho espíritu de trabajo en sus habitantes de todas edades y donde por abundar de lo mejor, abundan hasta los niños; antes de dejar el piso superior de los Claustros, parte final de la visita, y a petición del señor obispo, dió la Bendición a las allí congregadas, miembros de las Juntas de A. C. femina y comisión organizadora.

La CNT.-Exige nuevos Gobiernos en Valencia y Barcelona

Valencia.—La comisión regional sinicalista de la CNT, ha exi-

gido en una nota oficiosa, la formación de nuevos Gobiernos en Valencia y Barcelona, en los que debe estar ampliamente representada dicha organización extremista.

En la misma nota se exige a los periódicos socialistas y comunistas, que cesen en su campaña contra la CNT, pues de lo contrario esta asociación tomará durísimas represalias.

Llopis y los trabajadores de la enseñanza

Valencia.—Hoy terminó el Congreso de los trabajadores de la enseñanza. Al final, el director general, Llopis, pronunció un discurso de exaltación comunista y los estimuló en su ayuda al gobierno «para hacer más rápida la victoria».

Los trabajadores de la enseñanza terminaron cantando la internacional... a grito pelado.

Teléfono de EL ALCAZAR: 1458

IMPARIDADES

Colaboradores de EL ALCAZAR

DON QUIJOTE Y ELVIZCAINO

Por Antonio MARTIN MAYOR

Por los altos aleros de la Patria, del Este al Oeste, avanza el Ejército Nacional siguiendo la rocosa vértebra cántabra.

Pero, esa ¿no es la gótica vía de Santiago? Entonces, ¿son, quizá, los soldados peregrinos actuales de concha, bordón, calabaza y esclavina? Sí, su gesta en el Norte arrugado tiene la emoción antigua del camino romero; camino que también el sol hace cada día en un compás de místico incensario; camino apostólico señalado por montes rotundos, y que arriba tiene paralelo un circuito de carreteras celestes con luminosos cementos estrellados.

Avanza el Ejército del Este al Oeste, y ya son nuestros los últimos paños de la tierra forera de Vizcaya. Ahora las áreas de Patria que ganemos tendrán otro estilo en la gran variante regional española, tendrán otro eco las vocales castellanas en las gargantas santanderinas, diferentes forma y color el barro moreno de los cántaros, distinta intención social el uso y la costumbre, y nuevo aire de ritmo la canción y el baile en las gaitas y en las fimbrias falderas de las mozas.

Porque fuese para todos escribió Cervantes su Don Quijote también para los niños. Para los niños del siglo XVII vendría a ser su obra lo que son las películas de Harold y «Pamplinas» a los de nuestro tiempo; esto es: motivo de júbilo y de risa niquelada; ocasión de regocijo porque al protagonista le funden a palos, y siempre tropieza y se cae. Y este de la paliza y el tropezón es el secreto del éxito que alcanzan los fíteres de cachiporra ante públicos boquiabiertos y menudos. (Esto te digo, Sancho, que los hombres son crueles desde tiernos infantes, y si al niño le golpeó su hermanito, castiga a éste y verás cómo aquel cesa en el llanto y se le pasa el dolor.)

El triste Don Quijote fué un pobre arlequín a quien varearon arrieros, galeotes y trajinantes. Todas sus andanzas de locura por desfacer entuertos terminaron a golpes. Gentecilla de tralla y venta pusieron en su cuerpo flaco un ciliceo cruel. Ignoraba que en la especie hay individuos que frecuentan las barracas de feria por el placer malsano de tirar pelotazos a figuras de cartón.

A lo largo de la obra genial, el golpeado caballero tan sólo triunfa una vez; tan sólo obtiene una victoria en singular batalla; en una sola ocasión recoge laureles para su señora Dulcinea: es cuando lucha con el vizcaíno (sabrás, Sancho, que aqueste fué el primer «gudari» de los tiempos).

Y he aquí cómo sin saberlo puso Cervantes en la letra galana de este pasaje de su libro una sagrada significación de profecía, el símbolo anticipado de lo que había de pasar.

Por el Norte, con vértebras cántabras de riscos forales y silueta de galayos, avanza siguiendo la gótica vía santiaguesa nuestro invencible Ejército.

Ahora las pólvoras encienden el postrer «aurresku» por tierras de Vizcaya, y los «espatadantz» corren su pánico gudari por los últimos montes. Se calla el «chistu» de la bravata separatista. Cae el «simirimi» llorando derrotas en los cielos de Euzcadi. Se ha cumplido la profecía cervantina y Don Quijote ha vuelto a desarmar al vizcaíno. El cinturón de hierro tan vano fué como la misma almohada...

No nos refiere Cervantes si el vencido cumplió su promesa de presentarse humilde ante Dulcinea, ni sabemos tampoco si los separatistas derrotados hoy, cumplirán la suya de bien servir y mejor amar a España (?).

(Esto te digo, Sancho, que habrá de ser provechoso en el gobierno de la insula: de follones, mandrines, rojo separatistas y demás gentecilla malina; aunque los veas humillados, Sancho, ni poco ni mucho te fíes, y ni un adarme siquiera te confíes.)

EXTRANJERO

Sangrientos sucesos en el Marruecos francés, motivados por el hambre

El hijo de Mussolini bate un «record»

Roma.—El teniente coronel Biseo y el hijo del duce, Bruno Mussolini, han batido el «record» de velocidad en circuito cerrado para la distancia de mil kilómetros con dos toneladas de carga, a la media horaria de 423 62 kilómetros por hora.—(Logos).

Roma.—Llegan noticias del Marruecos francés dando cuenta de que a causa del hambre, en el poblado de Marrakesch, se ha desarrollado una tumultuosa manifestación indígena, para protestar contra las autoridades francesas. Un fuerte contingente de indígenas ha invadido el poblado de Graula, sublevándose contra las guarniciones francesas. Estas han repelido la agresión, matando a tres mujeres y dos niños, todos ellos indígenas. En vista de estos graves disturbios las autoridades francesas han procedido al rápido envío de refuerzos, habiendo habido la necesidad de recurrir a las tropas francesas, pues se desconfía de las tropas regulares indígenas. Reina gran efervescencia en todo el Marruecos francés, especialmente entre la población indígena, por la sangrienta represión de que han hecho víctimas las guarniciones francesas a los manifestantes, temiéndose se recrudezcan los disturbios.

Gibraltar, abastecido por los nacionales

Los comerciantes rechazan los «billetes republicanos»

Gibraltar.—Reina cierta inquietud en Gibraltar debido a la que todo el abastecimiento de la ciudad proviene de territorios controlados por los nacionales.

En la España nacional, los precios son aproximadamente los mismos que antes de la guerra civil; en cambio los productores marxistas exigen precios elevadísimos por las mercancías que mandan a Gibraltar.

La situación se complica todavía más por el hecho de que no existe ninguna base sólida para establecer el valor exacto de los billetes emitidos por el Gobierno de Valencia en relación con la libra esterlina.

En la hora actual, la mayoría de los comerciantes rechazan los «billetes republicanos».

El alcohol francés a los rojos españoles

París.—Los depósitos de alcohol existentes en Francia, organizados para la defensa nacional, ¿han sido puestos a disposición de los bolcheviques españoles? La pregunta ha sido dirigida al Gobierno desde la tribuna de la Cámara, por el diputado Barbol, el cual se ha expresado en los términos siguientes:

«Quisiera saber por qué en la actualidad es imposible proveerse, como los campesinos tienen necesidad, de las necesarias cantidades de alcohol. Se me ha dicho que el Estado, el cual por lo que se refiere al alcohol disfruta de un verdadero monopolio, conoce perfectamente los defraudadores, que son la causa de la liquidación de nuestros depósitos, para la defensa nacional.

Yo creo además poder añadir que una parte de tales depósitos de alcohol, ha atravesado la frontera española para utilizarse en la fabricación de explosivos y para otros usos. Nosotros podemos incluso suponer que han sido los ministros quienes han dado las órdenes, que permitiesen a los defraudadores trasladar este alcohol por la vía pública, sin pagar ningún derecho.

Pregunto al señor ministro de Justicia me dé explicaciones respecto a este punto».

Ante la estupefacción general ni el señor Auriol, ministro de Justicia, ni ministro alguno contestó una sola palabra a la interpelación.

Franceses asesinados por los rojos

París.—El Gobierno de Salamanca ha publicado una larga lista de extranjeros no combatientes que han sido asesinados por los marxistas.

Entre los franceses figuran los nombres de Mille, de Bacie, profesora del Liceo Francés de Madrid, cuyo cuerpo se ha encontrado mutilado en el barrio de M. rraflares; el de M. Hamel, de 78 años de edad decano de la colonia francesa de Santander, y cuyo cadáver fué arrojado al mar; el del joven monsieur Leopold, sobrino del presidente de la Cámara de Comercio de Madrid, al que han asesinado por ser alumno de los jesuitas.

A estas víctimas se les repro-

chonan sus convicciones religiosas y sus relaciones de familia con españoles de derechas.

El cronista A. de Nussac se pregunta en «Le Jour», qué resoluciones adoptará el Gobierno francés para protestar de estos crímenes y reclamar las debidas reparaciones.

Julio Pous

PRIMERA CASA EN PAÑERIA
TEJIDOS Y NOVEDADES
Pí y Margall, núm. 61
TOLEDO

Librería Cervantes, Reg.

Libros : : Revistas : : Periódicos
Sobre todos los temas : En todos los idiomas : En todas las encarnaciones : En todos los precios
Servicio bibliográfico gratuito
Papelería : : Material para oficinas
Columela, 29 y 31.—Telf. 2650
CADIZ

Harinera

«Adame Castro,,

S. A.

CADIZ

En Moscú escasean los víveres

Minsk.—La escasez de víveres en Moscú y Leningrado se agrava diariamente.

Según una comunicación oficial, el Consejo de los Comisarios del pueblo de la Rusia Blanca ha ordenado la compra en dicho territorio de todas las reservas de la cosecha de patatas de 1936 que se pagarán con productos industriales, como hierro dulce, clavos, vasijas esmaltadas, cemento, gramófonos, discos, lonas enceradas, tejidos de algodón y zapatos.

El objetivo de la organización de estas operaciones debe ser efectuado en el menor tiempo posible y que serán remitidas inmediatamente a Moscú y Leningrado las patatas.

Noticias varias

En Río de Janeiro aparecen restos de un avión que se cree sean del de Mermoz

Río de Janeiro.—En la Costa de Espiritu Santo han aparecido trozos de un avión que se supone pertenecen al aparato del avión en el cual se extravió el aviador Mermoz.

Los periódicos piden se compruebe este dato.

Italia y Argentina.—El general Justo recibe al presidente del Senado italiano

Buenos Aires.—Esta mañana el presidente de la República Argentina, general Justo, ha concedido una entrevista al presidente del Senado italiano, actualmente de estancia en Buenos Aires.

La entrevista tuvo lugar en la Embajada de Italia, no habiéndose publicado todavía ningún comunicado sobre lo tratado.

El Vesubio entra en actividad

Nápoles.—El Vesubio presenta

Sastrería de Paisano

Ignacio Sánchez
SAN SALVADOR, núm. 7
TOLEDO

Almacén de Tejidos y Confecciones

La Riojana
Pérez Vergara y Cuadrado
Prím, 10 y 12. Teléfono, 1948
CADIZ

LA ACTITUD DE LAS REPUBLICAS HISPANO-AMERICANAS

Valladolid.—Desde hace algún tiempo se viene hablando de un próximo reconocimiento del Gobierno de Franco por parte de algunas repúblicas americanas.

A tal motivo se cambiaron varias notas entre las mismas, expresando sus puntos de vista. Aunque se difiere en la fecha para el momento oportuno para hacer tan trascendental declaración, no obstante todos coinciden en lo fundamental. Esto es, reconocer al Gobierno de Franco como único y genuino representante de la nación hispana.

No es sólo el Brasil el que ha expresado tales deseos en unión de la Argentina, Chile y Perú según ya se dijo: hay otras repúblicas simpatizantes del Sur como Paraguay, Bolivia y Uruguay. Más otras del Centro, como Venezuela, Nicaragua, Honduras, Guatemala, etc.

Este criterio se concreta oficialmente y no tardará en exteriorizarse mediante un gran acto colectivo.

Rainera P. Mario

Hereditaria de Domingo P. Martín
Cosechera y almacenista de
— Manzanillas —
Especialidades:
«LA GUITA» y «RAINERA»

Weygand dice que hay que procurar más que nunca la unión de todos los franceses

Rennes.—En el discurso pronunciado por el general Weygand, con motivo de la inauguración de una casa de reposo para militares, se hizo la pregunta siguiente:

—En caso de agresión, ¿estará Francia en condiciones de defenderse eficazmente?

—Sí—afirmó el antiguo generalísimo—. Nuestro país cuenta, en efecto, con amistades valiosas. Además, nuestro armamento y nuestro ejército están a punto, y en condiciones, de hacer frente a las más difíciles situaciones. Hay que pensar en el porvenir con confianza. Sin embargo, para que esta confianza repose sobre bases sólidas, conviene trabajar más que nunca por la unión de los franceses.

Hotel Gades

JUAN GOMEZ

Argantonio, 6.—Teléfono 1284
CADIZ

El rey belga, a París

Bruselas.—El rey y su hermano, el príncipe Carlos, conde de Flandes, va a ir a París el día 24. Llegarán a la capital francesa al mediodía y comerán con el presidente Lebrun. Per la tarde, acompañados por el presidente de la República, visitarán el pabellón de Bélgica en la Exposición internacional y harán un recorrido por ella.

El soberano belga tiene la intención de regresar el mismo día a Bruselas, pero se gestiona su permanencia en París para que asista esa misma noche a una fiesta. (Faro).

VINOS «La Riva»

COÑAC

JEREZ

El mejor desayuno

Magdalenas San Fernando

Divina Pastora, 39

SEVILLA

Desconfianza de los soviets contra las nuevas generaciones

La «Pravda» se ocupa del número reducido de nuevas admisiones en el partido comunista

Berlín.—El «National Zeitung», publica el siguiente comunicado de su corresponsal en Moscú:

«La desconfianza de los soviets contra las nuevas generaciones». La «Pravda», órgano del partido comunista, se ocupa extensamente del número reducido de nuevas admisiones en el partido. Dice que el partido no ha hecho últimamente nada para atraer a los mejores socios del Komel Komsonols, para la colaboración política, no obstante haber levantado el partido comunista las restricciones para el ingreso en el partido.

Sociedad de Armadores de buques de pesca

CADIZ

Fábricas de hielo. - Cámara frigorífica
y Transporte directo

La vida en Toledo

Los funerales de ayer en la Santa Catedral

Sección Religiosa

MIRADERO

Por la moralidad pública

Reproducimos a continuación —y lo hacemos en esta sección por ser de las más leídas del periódico— el bando o circular que ha hecho público el señor gobernador de León, y que en copia perfectamente en Toledo. Dice así:

«España sufre los efectos de la más sangrienta lucha que registra la historia para salvarse de las garras del salvajismo judaico masónico. Por lo tanto, si para lograr el triunfo de la nueva España, la juventud masculina derrocha sangre y sufre calamidades, la femenina tiene que demostrar acompañar a los combatientes no sólo con sus trabajos y buenas obras, sino con la renunciación de algo que en estos últimos años constituía sus maneras poco dignas, a mi juicio, de la pureza y honestidad del sexo llamado, y con razón, «bello».

Por todo esto someto a la discreta consideración de las señoras y señoritas que viven en esta provincia simpática, caritativa y obediente, los siguientes puntos, que no dudo serán cumplidos, y León demostrará se pone a la cabeza de la nueva España:

1.º Honestidad en los vestidos, sin exagerar los escotes, faldas y mangas.

2.º Suprimido radicalmente el «sin medias». Más vale llevarlas zurdidas que ir sin ellas. Si faltan pesetas, se suprimen bares y cines.

3.º Reducir al mínimo las pinturas en la cara y los labios, y los colores impropios del cabello, pues hay alguna niña que deja su lindo natural para convertirse en una muñeca de escaparate.

4.º Suprimidas las posturas poco honestas de muchas parejas, y sobre todo, el ir por lugares de poco tránsito y poca luz.

5.º Suprimido el «fumar» entre las mujeres leonesas; es cosa tumbre muy poco femenina. La que desee fumar, coja un fusil, vista un mono y vaya al frente.

6.º Dedicar el máximo de tiempo al trabajo para los heridos y soldados, y disminuir los paseos y gastos supérfluos.

Estos seis puntos se comenzarán a cumplir tan pronto se publiquen. Se encargarán de hacerlos efectivos las mismas interesadas, no dando lugar a que tenga que intervenir la autoridad, lo que sentiría, pero que no dejaría de hacer en caso de desobediencia, pues estamos en tiempos de obedecer ciegamente y respetar lo mandado.

León, a 21 de junio de 1937.—
El Gobernador civil.

Entierro de un requeté

En la tarde de ayer tuvo lugar en el cementerio de esta localidad el entierro del heroico requeté de la provincia de Burgos, Teófilo Delgado, muerto gloriosamente en la Cuesta de la Reina.

Nos unimos al sentimiento y dolor de su familia, a la que testimoniábamos nuestro pésame, a la vez que encarecemos a nuestros lectores una oración por su alma.

Al entierro asistieron los jefes y compañeros francos de servicio en Toledo.

Gobierno militar

Relación nominal de las cantidades entregadas en este Gobierno militar con destino a las suscripciones que se expresan:

Para la suscripción nacional

Entregado en la Delegación de Orden público por Victoriano Arriaga Parrilla, 50 pesetas; José Arriaga Villarrubia, 50; Sebastián Aranda Pleite, 50.

Para el acorazado «España»

Por lo recaudado por la F. E. T. de las JONS del pueblo de Calera cuya relación nominal se adjunta, 402 pesetas; por lo entregado en el 8.º Batallón de Galicia núm. 19, 1 612,30; por lo entregado por el Equipo Quirúrgico de Melilla, 1 000

Falange Española Tradicionalista y de las JONS, Calera

Suscripción que abre la misma para el nuevo acorazado «España»: Falange local, 100 pesetas; don Eduardo Carrasco, 25; don Marciano Ramírez Junquera, 25; don Ignacio Gutiérrez Alonso, 5; don Patrocinio García Marán, 10; doña Onésima Serrano Rodríguez, 5; don Pascasio Sánchez, 1; don Jesús Colao, 0 50.

Doña Guicera del Valle López, 2 pesetas; señora viuda de Juan del Valle, 5; don Gerardo Merino Carcheniña, 0 50; doña Sabina Llave García, 0 50; doña Donata Talavera Sánchez, 1; don Artemio Izquierdo Alvarez, 3; don Pedro Centeno Martín, 3; don Maximiliano Muñoz, 5.

Don José Morales Muñoz, 5 pesetas; doña María Varela Pacios, 0 50; don Eugenio Suela, 2; don Ramón Carrillo Martín, 1; don Leonardo García Izquierdo, 1; don Victoriano Rodríguez Colao, 1; don José García Alimán, 1; don Virgilio Renilla Izquierdo, 50; don Eleuterio Pecci Abad, 5; don Juan Marcos, 2; don Enrique Segovia Collado, 5; don Florencio Carcheniña Jiménez, 5.

Don Aurelio Robledo Otero, 4 pesetas; don Teodoro Colao Varela, 3; don Pedro Granda Sánchez, 25; don José Renilla Izquierdo, 50; don Clemente Pedraza, 5; don Emiliano Rodríguez, 5; don Alejandro Pedraza, 15; don Miguel Manzano, 25.

AYUNTAMIENTO

EDICTO DE QUINTAS

Don Fernando Aguirre Martínez, abogado, alcalde presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad,

Hago saber: Que en cumplimiento de lo dispuesto por S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, todos los reclutas para el reemplazo de 1938 que hayan nacido en el cuarto trimestre del año correspondiente (1917); quedan obligados a efectuar su presentación, del 16 al 22 del mes actual, en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento, donde serán alistados para su inmediata concentración en la Caja de Recluta de Toledo número 3.

También harán su presentación en citada Caja y en igual período de tiempo que los anteriores, todos los reclutas pertenecientes al Cupo de Instrucción del reemplazo de 1930 y que hubieren nacido en el segundo y primer trimestre del año correspondiente, o sea 1909, previniendo a todos los comprendidos en este edicto que, el que así no lo haga, será considerado pró-

Organizado por la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., de Toledo, se celebró ayer un solemnísimos funeral en sufragio del alma del mártir de España, don José Calvo Sotelo.

A él asistieron todas las autoridades y representaciones de todos los Centros oficiales, entre ellas recordamos a los señores gobernadores militar y civil; coronel de la Academia; coronel, comandante, capitán y oficiales de la Guardia civil; teniente coronel Fernández; comandantes Pita y Sánchez Tirado; señor alcalde; señor Rúa.

Presidentes de la Diputación y Audiencia; presidente del Colegio de Abogados, y representaciones del Requeté y Falange, tanto Sección Femenina como «Flechas y Pelayos», del Cuerpo de Telégrafos y Hacienda; la amplia nave central, en la que se levantaba un severo catafalco, estaba completamente ocupada por un numeroso público de todas las clases sociales.

Varios comercios y establecimientos cerraron espontáneamente para asistir a los funerales.

Una escogida capilla musical interpretó una sentida misa de «Requiem» y el responso del maestro Perossi.

La oración fúnebre

Estuvo a cargo del jesuita padre Puyal, de la que entresacamos algunas ideas:

Comienza preguntando ¿cuál es el motivo, la razón, para que una Nación en los momentos trágicos en que vive, detenga toda su actividad, todos sus problemas? El motivo es el aniversario de la muerte del asesinato de un gran valor nacional, representativo y simbólico del caballero español, del espíritu de la Raza, de la España inmortal. Asesinato que iba dirigido al corazón de España, y que significaba una intención, un plan y un programa contra la vida de España.

Dedicó después un recuerdo íntimo a la vida familiar del ilustre patriota y a los momentos que precedieron al asesinato.

Habla de sus cualidades singulares: de su entendimiento claro, su espíritu profundo, cultivado, activo, de estudio, en quien la juventud tiene un modelo a imitar para llegar a conocer a España, que no es sólo un nombre, ni los colores vacíos de su gloriosa enseña, sino preñados de hechos, de gestas, de hombres ilustres.

Recuerda sus actividades como abogado, jefe de Administración, ministro, en el destierro y en toda su vida. Su imaginación sólo soñaba por España con creadoras iniciativas.

Habla después de sus tres grandes amores: a la familia, que con tanto tesón defendía y de la cual era modelo su cristiano hogar a España, por quien hizo ofrenda de su vida, y a Dios, cuyos derechos defendió siempre.

Ensalza su voluntad decidida, que siempre supo vencer, y, finalmente, hace un parangón entre la muerte de García Atadell y de Calvo Sotelo; uno muere por ambición, por odio, por venganza, y el otro por un ideal sublime, por Dios y por España.

El desfile

Terminada la oración fúnebre y estando fuera el público, desfiló por las calles principales una centuria de la Bandera de Castilla con la nueva banda de música de la F. E. T. local.

Toledo dió prueba de su patriotismo acudiendo a los funerales para testimoniar a España su dolor por la pérdida de uno de sus hijos más preclaros.

Gobierno civil

Suscripción para la Marina de Guerra

12 RELACION

Suma anterior, 80.017 85 pesetas. Don Hipólito Ruiz Castellanos, 10 pesetas; personal de la Comisaría de Investigación y Vigilancia, 110; auxiliares honorarios del Cuerpo de Investigación y Vigilancia, 70; niño Antoliano Hernández, 10; niño Luis García Romero, 5; niño Eugenio Jiménez, 20; María del Carmen Félix, 5; Ayuntamiento de Alcolea, 100; Medel y Cruz, 100; Falange Tradicionalista de Recas, 193,50; Juan Castro, 25; don Crescencio Herrero, 3; maestro, niños y niñas de las Escuelas números 2 y 3 de Torrijos, 288,70; suscripción entre el vecindario de Torrijos, 3 247,25; Sociedad de Socorros Mutuos «La Esperanza», 25; un funcionario de telégrafos, por horas extraordinarias cobradas, 50; fábrica de harinas de Navalcarnero, 400; H. B., encontradas en la vía pública, 25; vecindario de Puebla de Montalbán, primera entrega, 1 000; Ayuntamiento de Huecas, por multa a un vecino, 150; importe de la rifa de una colcha, 1,50; don Aurelio Sánchez, 10; vecindario de Escalonilla, 1,185; don Emilio Sánchez Mayoral, 10; Hotel Lino, 100; jefes, oficiales, clases y soldados del 8.º Batallón de Bailén, 1 247,15. Suma y sigue, 88.557 45. Toledo 7 de julio de 1937.

fugo y castigado con arreglo a los preceptos del Código de Justicia Militar. Toledo, 13 de julio de 1937.—
Fernando Aguirre

Homenaje de Toledo a la Legión

Suscripción abierta por EL ALCAZAR

	Pesetas		
Suma anterior...	5.587,15	Doña Juliana Rueda...	5,00
Don Benito Hernández...	10,00	Don Manuel Fernández Alarcón	5,00
Don Isabelo Torres...	10,00	Don Andrés Pérez Nieves	5,00
Don Cipriano Gómez...	10,00	Don Esteban Granullaque	5,00
Doña Victoria Peinado...	10,00	Carteros urbanos	32,00
Don Juan Toledano...	10,00	Don Sotero Redondo Pérez	10,00
Don Gregorio Parrillas, Viuda de Antonio Alamillo	10,00	Don Juan Girón	5,00
Don Benito Pérez	10,00	Don Guillermo Quirós	25,00
Don José Callejo	10,00	Señora viuda de Rubio	2,00
Don Gregorio Villanueva	10,00	Don Pedro García	15,00
Don Máximo Martín	10,00	Señorita Julia Cobo, heroína del Alcázar	5,00
Don Justo Carrobes	10,00	Don Manuel Conde	10,00
Don Jesús Carrables	10,00	Don José Fernández López	5,00
Don Vidal Parrilla	10,00	Don Aurelio Sánchez	5,00
Don Amadeo Roig	10,00	Don Rafael Láinez Sánchez	20,00
Don Marcial Gómez	10,00	Don Antonio Hernández	5,00
Un grupo de niños de una Escuela de Toledo	4 45		
Don Pablo Zaba	5,00		
Don Alberto Marín	25,00		
Don Antonio González	5,00		
Don Elías Sánchez	25,00		
Don Emilio González Orúe	25,00		
Don Juan Tuñón	10,00		
Don Pío Gutiérrez (guardia civil)	15,00		
Don Pedro García Carrillo	7,00		
Señoritas Rosario y Carmen Pérez Quintana	10,00		
Don Mariano Serrano Rubio	10,00		
Doña Rosario Galán	5,00		
Juana y María	2,00		
		TOTAL	6.054,60

Los donativos para este homenaje se reciben en nuestra administración de EL ALCAZAR, por la mañana, de diez a una, y por la tarde, de cuatro a siete, los días laborables.

Los domingos y días festivos, únicamente por la mañana, de diez a una.

También pueden hacerse efectivos estos donativos en la Librería de don Clemente Garijo, Comercio, 54, y en el Banco Hispano Americano.

CULTOS

Santiago Apóstol (Arrabal).— El día 16 del actual, la Cofradía de Nuestra Señora del Carmen de la Parroquia, celebrará su fiesta principal y conclusión de la novena, con los actos siguientes:

Por la mañana a las ocho, misa de comunión, a las diez, misa solemne cantada por el coro parroquial, y sermón por el muy ilustre doctor don José Boada, canónico dignidad de tesorero de Tarragona, finalizando con la Salve Regina.

Por la tarde, a las seis, Santo Rosario, Visita a Jesús Sacramento y ejercicio del último día de la Novena a la Santísima Virgen.

El jueves, día 15 del actual, tendrá lugar a las nueve de su mañana, en el convento de Santa Ursula, de esta ciudad, un funeral por el eterno descanso del presbítero don Enrique Palomo, muerto en Toledo el 31 de julio de 1936.

En el mismo día y a la misma hora, se celebrará otro funeral por el finado, en el convento de Santo Domingo el Real, y a las diez, en la villa de Escalonilla (Toledo).

Se ruega a las numerosas amistades del difunto, asistan a estos sufragios y le recuerden siempre en sus plegarias, a cuyo favor quedará muy agradecida su familia.

El 16 de este mismo mes, se aplicarán las misas que se digan en el convento de Santa Ursula por el alma del presbítero don Julián Gallardo Garnica (q. s. g. h.) y las reverendas ofrecerán varios sufragios, por las almas de todos los sacerdotes muertos en Toledo por las manos violentas de los marxistas.

Descansen en paz tan recordados sacerdotes.

Pérdida

de unos lentes extraviados desde la Vega al Puente Nuevo o regreso, con funda de cuero. Gratificarán en el Banco de España.

INFORMACION
GENERAL

Diversos actos en memoria de Calvo Sotelo

Dedicación de una lápida

Salamanca.—Se han celebrado hoy varios actos organizados por el Ayuntamiento en honor del ilustre patriota don José Calvo Sotelo. El principal de ellos fue una misa solemne en la basílica Catedral, cuyas amplias naves llenáronse de público devoto.

En el presbiterio, la bandera española; presidieron, en representación del jefe del Estado, el gobernador militar, general García Álvarez, y por el Clero español, el obispo de Salamanca.

Con ellos, el Municipio, el Cuerpo Diplomático y consular y otras notables representaciones.

El túmulo, en el centro de la Catedral, escoltado por números de la milicia nacional, y a los pies del mismo, una monumental corona de flores naturales.

La oración fúnebre estuvo a cargo del jesuita padre Peiró, diciendo que Calvo Sotelo ostenta la representación de la nación; por eso su figura ilustre va incorporada al movimiento salvador y liberador de España. Su sangre fue la llamada a la vida a la España de siempre.

Habla de rebeldía contra los explotadores de la Patria, y dice que este glorioso levantamiento es la suma y compendio de la tradición española. Calvo Sotelo fue redentor, patriota y mártir. Traza magistralmente su retrato, y dice que utilizaba el Parlamento, recinto de falsedad y de oprobio, como arma necesaria y útil.

A continuación, autoridades y público se dirigieron a la plaza de los Bandos, donde, en una calle adyacente, se descubrió la lápida que perpetuará el nombre del insigne tributo. En el acto del descubrimiento habló elocuentemente el alcalde de Salamanca, en nombre de la ciudad, del crimen nefando, del movimiento invicto y de las glorias del caudillo.

Don José Yanguas Messía dió con elocuencia las gracias al Municipio, autoridades y pueblo de Salamanca, como delegado que fue hasta la disolución de Renovación Española, y en nombre de las ideas que sustentó, de su señora viuda y sus familiares no asesinados por las hordas. Habló el señor Yanguas en tono emocionado sobre el sentido racial y nacional de Calvo Sotelo, y terminó invocando al glorioso mártir de esta histórica cruzada.

Como final, el gobernador civil de la provincia expresó en sentidas frases todo su agradecimiento en nombre del pueblo salmantino.

La lápida descubierta dice: «Ca-

lle Calvo Sotelo, primer mártir de la renovación de España 13 VII-1936 año triunfal».

Exequias por Calvo Sotelo en Compostela.

Santiago de Compostela.—Organizado por los antiguos afiliados al Boque Nacional, y con asistencia de autoridades y numerosísimo público, se han celebrado solemnes funerales por el alma del mártir Calvo Sotelo; han doblado en su memoria todas las campanas de la Archidiócesis.—(Faro).

El duelo en Sevilla por el aniversario de Calvo Sotelo

Sevilla.—Con motivo del primer aniversario del asesinato del señor Calvo Sotelo, casi todos los balcones de la ciudad ostentaban colgaduras con crespones negros. En los edificios públicos ondeaba la bandera a media asta. Las campanas de todas las parroquias han doblado incesantemente durante el día.

Esta mañana, a las diez, se celebró en la iglesia del Divino Salvador una solemne misa de Requiem en sufragio del alma del ilustre patriota.

Asistió un número extraordinario de fieles. Frente al altar mayor, se colocó severo túmulo, sobre el que aparecían la bandera nacional y una gran corona de flores.

Asistieron las autoridades, presidiendo el coronel Monasterio, en representación del general Queipo. El cardenal Ilundáin ocupaba sitio preferente en el presbiterio. Con el gobernador civil asistieron el presidente de la Audiencia, alcalde, presidente de la Diputación, rector de la Universidad y otras autoridades.

Solemnes funerales por Calvo Sotelo y velada patriótica en el Teatro Principal de Burgos

Burgos.—Se ha conmemorado de forma especial el aniversario del señor Calvo Sotelo. En los balcones había colgaduras nacionales con crespones negros, izándose la bandera a media asta. A las once de la mañana se celebraron solemnes funerales, presidiendo los generales Dávila, Gómez Jordana, Gil Yuste, Orgaz, López Pinto y Gallegos. Asistieron varios representantes de la Junta Técnica, presidente de la Audiencia, gobernador y otras autoridades. En el centro de la nave se había colocado un monumental túmulo con la bandera nacional. El magistral de la catedral pronunció

una magnífica oración fúnebre. Después las milicias desfilaron ante las autoridades, y se dieron vivas a Calvo Sotelo.

Luego se celebró en el Teatro Principal, una velada patriótica, que fué presidida por el presidente provincial de F. E. T., señor Valiente.

Hablaron don Jorge Claramunt, elocuente propagandista de la Tradición y director de la Agencia Faro, y don Manuel Ballesteros, orador de fácil palabra. El público ovacionó a Calvo Sotelo, y dió vivas a Franco y España.

El comercio cerró, y las oficinas no funcionaron.

En el Espolón figuraba un retrato de grandes proporciones de Calvo Sotelo con una emotiva leyenda.—(Faro).

Velada necrológica en la Universidad salmantina en honor de Calvo Sotelo

Brillantes discursos de los señores Goicoechea, Sáinz Rodríguez, Ridruejo, Arellano y Efoxa

Salamanca.—Cinco oradores han hecho en el paraninfo de la Universidad salmantina la oración profana al eminente don José Calvo Sotelo, primer mártir de la gloriosa Cruzada Nacional. Han sido éstos don Dionisio Ridruejo, don Luis Arellano, don Agustín Efoxa, don Pedro Sáinz Rodríguez y don Antonio Goicoechea.

El local estaba abarrotado de público. Presidía el jefe del Gabinete Diplomático, don Antonio Sangroniz, en representación de Franco, acompañándole el embajador de Italia, el almirante Cervera, el jefe de Relaciones exteriores, señor Mugiro; el obispo de Salamanca, y en el sitio de honor, el retrato del Generalísimo.

Habló en primer lugar el señor Ridruejo, haciendo el panegírico de la juventud española, en nombre de la cual habla claro, y sin cera, y alegre. España estaba envilecida y a punto de morir; entonces los jóvenes salieron al riesgo de salvarla, y Calvo Sotelo, un español joven, murió porque en el antro del Parlamento llevaba el mandato de rebeldía. Los jóvenes le enteramos con la camisa azul y el brazo en alto. Termina con un recuerdo a José Antonio Primo de Rivera.

Don Luis Arellano recuerda los instantes de la lucha vivida por los jóvenes junto al maestro Calvo Sotelo, genio y titán español al que, para vencer, tuvieron que vilmente asesinarle. El sabía que iba a morir, y decía: «No importa». Es ovacionadísimo.

El señor Sáinz Rodríguez dice que no es el momento de hacer la crítica de la obra escrita ni de la labor del gran tribuno; pero que las características de Calvo Sotelo son su dinamismo, casi fisiológico; su documentación concienzuda de hombre de Estado, que quería sacar a su patria de la nada para lanzarla por las rutas del imperio. Terminó con una invocación emocionadísima al mártir.

Don Antonio Goicoechea hace un análisis de la muerte de Calvo Sotelo, y divide en tres partes el suceso. Habla cerca de una hora sobre el sangriento crimen, sobre Calvo Sotelo y sobre sus ideas. Habla también de la Monarquía, y hace un estudio completo de lo que significa un Estado totalitario, para enfocar de lleno la obra económica formidable de Calvo Sotelo, acabando por dedicar un recuerdo máximo al mártir de la Patria.

TODOS DEBEMOS AYUDAR CON ENTUSIASMO A LA REGOGIDA DE LA COSECHA

El caso ejemplar de una colonia veraniega del Norte

Que la cosecha es sagrada lo han dicho en todo tiempo todos los políticos que más hacían por destruirla y por llevar a la ruina al campo.

Los que toleraban el incendio de mieses y fincas; los que consentían que se destruyesen los aperos y máquinas de labranza y se abandonase el ganado de labor; los que con unas bases de trabajo absurdas hacían imposible todo rendimiento normal al esfuerzo del campesino, se hinchaban la boca con la frase, de seguro efecto, que colocaban en los discursos de las Cortes y los mítines: «La cosecha es sagrada, la cosecha es sagrada».

Bien; eso lo sabíamos todos, pero hacía falta una cosa sencilla: que lo fuese. De eso no se ocupaba nadie. Ahora, por fortuna, las cosas han cambiado, y las espigas y los frutos empiezan a ser sagrados, sin necesidad de las insinceras consignas. Todo el mundo trabaja, y lo que se produce halla guardianes y valedores, no sólo en los agentes de la autoridad, sino también en el patriotismo alerta del pueblo.

Pero hace falta algo más que nuestro convencimiento de la necesidad de amparar a la cosecha. Hace falta en las horas anormales que vivimos, en que una gran parte de la población varonil de España está arma al brazo en los frentes de guerra, organizar el trabajo del campo inteligentemente para que las labores no se resientan de la falta de brazos. Ni una sola espiga, ni un solo fruto debe quedar sin coger en las tierras labradas. Las autoridades han de ocuparse de esta trascendental misión, movilizándolo todos los elementos que tengan a mano. Y el apoyo del pueblo ha de prestarse sin tasa y entusiastamente.

Ya sabemos que en una localidad del norte de España, muy visitada en esta época por la dulzura de su clima, la colonia veraniega se ha ofrecido para colaborar con los vecinos en las faenas de la recolección. Es un ejemplo admirable, que pone de relieve hasta qué punto las viejas virtudes, que parecían muertas, han revivido en el alma nacional. Este ejemplo debe tener imitadores en todos los lugares. Quien ayude a las faenas agrícolas, sustituyendo a los bradores que se batan y mueren, presta un precioso servicio a la Patria. También su trabajo serviría como el de los combatientes para ganar la guerra.

Un decreto del Generalísimo concediendo una pensión vitalicia a la viuda del Sr. Calvo Sotelo

Salamanca.—El jefe del Estado, Generalísimo Franco, ha dictado el siguiente decreto:

«Las circunstancias en que acaeció el asesinato del insigne hombre público don José Calvo Sotelo y el fin perseguido por quienes, abusando de los resortes del Poder, inspiraron y dirigieron tan abominable crimen son elementos más que suficientes para estimarlo como constitutivo de un delito de Estado, en que la víctima fué buscada de propósito para privar a España en lo futuro de un gobernante.

El nuevo Estado, al formular un reconocimiento público, inspirado en la memoria del que considera como primer mártir

INTERESANTES DECLARACIONES DEL GENERALISIMO

Berlín.—El Generalísimo Franco ha hecho unas declaraciones a un representante de la revista alemana ilustrada «Leipziger Illustrierte Zeitung».

Ha manifestado que el objeto de los nacionalistas en la lucha presente es la liberación del pueblo español de las influencias del marxismo y comunismo internacionales; la conservación de todas las grandes obras creadas por la nación española en el transcurso de su gloriosa historia, de carácter intelectual, moral, religioso y artístico, así como el renacimiento del pueblo español en una España unida, libre y fuerte.

El objetivo más inmediato—dijo el Generalísimo—es dar fin a la guerra; de modo que a pesar de la ayuda prestada a los rojos españoles, el Generalísimo no duda ni por un momento del éxito final e inmediato de la causa nacional de España. Continuó diciendo que está convencido de que la labor con la que ha de enfrentarse el Gobierno español, terminar la guerra, es por lo menos tan grande y difícil como la labor militar.

Declaró también que quería expresar su esperanza de que la amistad germano-española que de profundamente arraigada en ambas naciones en el porvenir, y que tal amistad, así como los intercambios cultural y económicos entre ambos países, tendrán un valor decisivo, no solamente para España y Alemania, sino también para el mantenimiento y consolidación de la paz europea.

En torno a la solución del conflicto del control

Londres.—El ministro de Relaciones exteriores, Eden, se ha entrevistado con algunos miembros del Gabinete inglés y ha conferenciado con los representantes extranjeros, al objeto de cambiar impresiones para lograr una fórmula que será expuesta al Comité de No Intervención el próximo viernes, relacionada con el control en aguas españolas.

El jefe del partido obrero marxista Juan Navarro, asesinado en Barcelona

París.—Comunican de Barcelona que el jefe del partido obrero de Unificación marxista Juan Navarro ha sido asesinado. Con este motivo se han efectuado diversas detenciones entre el personal afecto a las organizaciones anarcosindicalistas. El número de detenidos se eleva a 147.

GALERIA DE HEROES

Un sargento, un alférez y un comandante, propuestos para la Laureada de San Fernando

En el «Boletín Oficial» del Estado del 10 del actual se insertan los tres órdenes siguientes de juicio contradictorio:

Terminado el juicio contradictorio, ordeno con motivo de los hechos realizados por el puesto de la Guardia civil de Tocina, provincia de Sevilla, durante los días 18 al 30 de julio del pasado año, y puesto de manifiesto la heroica actuación del sargento comandante de aquel don Lorenzo Vega Loro, repeliendo la agresión de que fueron objeto por un número considerable de marxistas que intentaban apoderarse de la Casa cuartel, resultando muerto dicho sargento; se dispone se abra juicio contradictorio para esclarecer si la heroica actuación del mencionado sargento don Lorenzo Vega Loro se hace acreedor a la Cruz Laureada de San Fernando.

Se abre juicio contradictorio para esclarecer si los hechos realizados por el alférez provisional del tercer tabor de Regulares de Larache, núm. 4, don Carlos García Martínez, el día 17 de junio último, en la toma de la loma de Buenavista, en la que, no obstante estar herido, continuó en su puesto, en el que halló gloriosa muerte, le hace acreedor al ingreso en la Orden Militar de San Fernando.

También se abre juicio contradictorio para esclarecer si los hechos realizados por el comandante don Gumersindo Zamora García, con destino en el primer regimiento mixto de Infantería en la primera brigada mixta legionaria, el día 14 de junio próximo pasado en la sierra Guaganez, le hacen acreedor a la Cruz Laureada de San Fernando.

LA INFANTERIA ESPAÑOLA

Por J. DE NAVARRA

Al hablar un hijo de su Patria, naturalmente lo primero que asoma en sus labios es el ansia de publicar las grandezas de su madre.

Y haciendo ahora propia esta afirmación en nuestra amada Patria España, auscultemos o mejor prestemos atención a todo ese clamor de voces juveniles que luchan en las avanzadillas y en los parapetos pletóricos de vida y entusiasmo, con el pecho abierto a las balas enemigas, y el alma henchida de ideales y de espiritualidad propia de la raza, y sus cuerpos hechos de sufrimiento, germen del heroísmo y sello de virtudes cristianas, hablarán para hacernos palpar de emoción, y nos cantarán las glorias de esta España invicta y vencedora, arranque del cristianismo y dique potente donde se estrellarán sin remedio las funestas olas de la impía masonería.

Pero hablarán de la madre por que saben que luchando por ella serán partícipes de su misma gloria y de sus mismos méritos por derecho de filiación.

Y aquí me refiero, por medio de este capítulo, a esa fornida y valiente Infantería Española, honra y orgullo merecido de nuestra Patria ante el mundo entero.

No hacen falta testimonios escritos de las gestas inmortales de esos infantes, cuando las piedras (lo mismo de Vizcaya y de Guipúzcoa, que de la sierra del Guadarrama), marcadas con sangre a fuerza de heroísmos, son testigos irrecusables el mayor encomio y la justa apreciación del mérito de la Infantería Española.

¡Llor a esta invicta raza de héroes, formada por el espíritu de España, lo mismo de humildes campesinos y de trabajadores constantes, que de hombres intelectuales.

Entre estas líneas vaya un elogio sincero a esa Legión imponente de soldados del Tercio (en quien queda bien personificada la Infantería Española), que desprendiéndose de la vida tan sólo por España, lucha firme y constante contra un enemigo desmoralizado y débil.

Mientras exista en España una

Infantería de tal naturaleza y con elementos tan valiosos, no podrá fracasar en España una Cruzada como la que se está llevando a cabo, o si no diremos con las palabras de un general publicadas por cierto, no ha mucho, en las mismas columnas de EL ALCAZAR y con unos soldados como estos que defienden a España con su sangre y vida se puede ir hasta el fin del mundo.

Qué vean nuestros soldados, todos los que integran la Gloriosa Infantería Española, que sus méritos no se pierden en el campo de batalla, sino que el mundo entero aprecia sus heroísmos y proezas y que sobre todo España en su historia nueva escribe en letras de oro el valor de unas hazañas que jamás se podrán pagar.

Ante esta Infantería sin rival en el mundo y ante la cual el mismo Mussolini dijo (que pudiera tal vez ser imitada, pero no superada) descubramonos con respeto y sus cítemos la admiración hacia esos hombres que se batan con un ideal y sólo con una esperanza suprema: la de salvar a España.

Gritemos a todo pulmón en los arrestos que nos quedan de la campaña: ¡Viva la Gloriosa Infantería Española!, que está escribiendo con sangre la Historia de España, dejando en todos los rincones conquistados, por sus armas los girones de sus vidas jóvenes segadas en flor y ofrecidas a la Patria en ofrenda de amor en el altar sangrante de la Guerra.

Con esta Gloriosa Infantería prosigamos todos hasta la victoria final, que es salvar a España.

GRANDE ALMACEN



Primera Sastrería de Sevilla
Pañerías LUQUE
Tetuán, 7
SEVILLA

DROGAS, PINTURAS, BARNICES Y EFECTOS NAVALES
ANTONIO OSUNA ROLDAN
Ferretería, loza y cristal :- Batería de cocina de hierro esmaltado, estañado, fundido y aluminio
Plaza de la Iglesia, 80.—Telf. 118.
SAN FERNANDO (Cádiz)

Casa TOMAS
Tejidos, Paquetería
:- y Muebles :-
Pi y Margall, 14.—Teléf. 155 R
TALAVERA DE LA REINA

Almacenes Escobar
TEJIDOS Y NOVEDADES
Columela, 2.—Téf. 2443
CADIZ

CASA ALVAREZ
RELOJERIA, OPTICA, ELECTRICIDAD - GRAN TALLER DE COMPOSTURAS - INSTALACIONES ELECTRICAS
Comercio, 15 - TOLEDO - Teléfono 1735

El radioteléfono de campaña invento de un ingeniero español

Se han verificado pruebas en Salamanca con resultados satisfactorios

Salamanca.—Esta mañana y en presencia del Jefe de Transmisiones del Ejército Nacional, teniente coronel Hernández Vidal y del Jefe de Radio comandante Marín Echeverría, se han verificado las pruebas de un nuevo radio teléfono de campaña, invento de un prestigioso ingeniero, que ha venido estudiando el modelo propuesto con gran intensidad en los frentes de combate. El inventor, capitán de Requetés y teniente de Ingenieros, ha visto coronados sus esfuerzos y su inteligencia, por el más halagüeño de los éxitos. Las pruebas han resultado perfectas, quedando altamente complacidos los jefes militares que la presenciaban. El invento del radioteléfono de campaña, único en el mundo, ha sido declarado oficial por el Gobierno del Estado Español, que incorpora a su valor incomparable, este alarde técnico, obra de un español, y que revolucionará la ciencia de la guerra moderna.

Noticias breves

Marsella.—Procedente de Rabat llegó a esta, continuando el viaje a París, el Sultán de Marruecos Sidi Mohamed, a quien se hará objeto de gran acogida.

Londres.—Se comenta mucho el discurso del Embajador de los Estados Unidos el día de la Independencia, donde después del banquete y en los vapores de una laboriosa digestión, atacó poco diplomáticamente a determinadas naciones, haciendo gratuitas acusaciones.

París.—A la edad de 84 años ha fallecido el célebre oftalmólogo Félix de Lapersonne, Jefe de Clínica en el Hospital de la Facultad de Medicina de París.

Varsovia.—Ha sido firmado un nuevo acuerdo comercial destinado a regular las relaciones de este orden, entre Polonia y Hungría.

El Cabo.—A su regreso de Europa, el general Hertzog ha declarado que no ha encontrado entre las naciones europeas más que deseos de paz, aunque cada cual la busca a su modo.

Cherburgo.—Ha llegado a esta, a bordo del «Bremen», el presidente de Filipinas Manuel L. Quezon, acompañado del general Basilio Valdés.

HOTEL
Nueva Europa
EL MAS CENTRICO
O'DONELL, 28 - - SEVILLA

Los estampados más elegantes los encontrará en la Casa de
Emilio Martínez
COMERCIO, 36 - - TOLEDO

EL ALCAZAR en la provincia

Yeles

Las Margaritas de Vera de Moncayo dedican un homenaje al invicto General Mola

Pamplona.—Llegó ayer a esta capital la activa Presidenta de la Asociación de Margaritas de Vera de Moncayo (Zaragoza), nuestra paisana señorita Nicasia Sanz, que en la mañana de hoy se trasladará al Cementerio para depositar una magnífica corona de flores naturales en la tumba del llorado general Mola (q. e. p. d.).

Es un homenaje de admiración y cariño que las entusiastas Margaritas de aquella localidad aragonesa quieren dedicar al glorioso General Jefe del Ejército del Norte, que murió al servicio de la Patria.

Mujeres voluntarias para el trabajo en el campo

Salamanca.—Falange Española Tradicionalista hace un llamamiento a las mujeres para que colaboren en las tareas de la recolección de la cosecha.

Las inscripciones voluntarias pueden hacerse en las jefaturas locales de las secciones femeninas.

Almacén de Maderas
Máquinas para aserrar maderas
Félix Bazo Nájera
Oriente, 20: dup. A.—Teléf. 31370
CADIZ

Café y Restaurant **Pedraza**
Todo confort
Prado, 11.—Talavera de la Reina

Los rojos empiezan a sentir las consecuencias del fracaso

Sevilla.—Empieza a hacerse sentir en las filas rojas el rotundo fracaso de la ofensiva desencadenada por algunos sectores del cerco a la capital. Los intentos de ataque que el enemigo ha llevado a cabo en estos días, han sido energicamente rechazados, causando numerosas bajas. Las deserciones en el campo marxista, se han acrecentado en estos últimos días, siendo muchos los milicianos que se han pasado a nuestras filas con armamento, quienes indican el número considerable de bajas sufridas por el enemigo.

González y Morales
COLONIALES
Gasolina y Aceites lubricantes
Almacenes y Oficinas: Carneceñas, 22 y 24.—Sucursal: Pi y Margall, 8.—Talavera de la Reina

En otras partes habrán sido más solemnes, más grandiosos, pero no más sentidos y emocionantes, como en esta Villa lo han sido los funerales celebrados por el eterno descanso del nunca bien llorado General Mola.

Ni una sola persona de este pueblecito dejó de asistir. Y a la verdad que daba devoción pasar a la Iglesia, reconciliada en fecha muy reciente y que se hallaba adornada revestida toda de luto, destacándose como ruta simpática los niños de las escuelas que con sus blancos delantales semejaban una bandada de ángeles bajados del cielo para dar guardia de honor al severo ídolo al que rendían honores guardias civiles del vecino pueblo de Esquivias.

Confundidos con el vecindario el señor Alcalde y demás autoridades y el señor médico de Esquivias don Antonio Ballesteros, corazon da patriota excelso y alma de apóstol, que Dios nos ha querido conservar después de haberle sufrido un verdadero martirio.

Terminados los actos religiosos, se formó una sencilla manifestación que se dirigió al edificio Escuela, donde los niños cantaron con tanto gusto como afinación los himnos nacionales.

Aprovecha el cronista esta ocasión para felicitar efusivamente a la simpática y culta señorita maestra nacional que por encima de todo sufrimiento pone un acertadísimo amor a España haciendo sentir este amor no solo a los niños de su escuela que hoy es sin duda modelo, sino que también a todo el vecindario.

Unas sencillas palabras del señor Alcalde recordando la egregia figura del General pusieron fin a tan hermosos como sentidos actos. ¡Viva Mola!

El 90 por 100 de los movilizados quieren incorporarse a la España nacional

«Mr. Robert, comisario especial, recibió ayer lunes unos cincuenta refugiados españoles, los cuales, después de regularizar su situación, y recibido varios de ellos algún socorro fueron dirigidos hacia Hendaya e Irún, según propia petición.»

Es de notar que la mayoría de refugiados de paso por Perpignan pertenecen a las clases movilizadas y piden en una proporción de un 90 por 100 incorporarse a la España nacional en vez de coger las armas en favor de los gubernamentales.»

(De «L'Independant» de Perpignan, del día 29 de junio 1937.)

Palomino y Vergara

Vinos y Coñac

JEREZ

Sigue en aumento la escasez de víveres en Barcelona

El insuperable valor estratégico de las últimas posiciones ocupadas en el frente Norte

Bilbao, 17.—(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente Norte).—Todo cuanto se diga es poco para ponderar el valor estratégico de las posiciones que ocupamos en Castro Ale. Por ello no es de extrañar los frecuentes asaltos de que es objeto por parte de los rojos que intentan recuperarla, sin que les sirva de escarmiento el crecido número de bajas que en sus locos intentos les ocasionamos.

Porque han de saber mis lectores que son muchos los pueblos, algunos de gran importancia, que están a nuestro alcance, y son también muchos los caminos y carreteras que quedan baldíos por nuestra Artillería y aun por nuestros fusiles. Tanto es así que, desde que los soldados de España pusieron sus pies aquí, no se ha vuelto a ver por estos contornos ni a un sólo miliciano.

Toda la artillería roja y el grueso de sus fuerzas han ido a colocarse muy a retaguardia. Sólo aprovechando la noche se atreven a acercarse a estos lugares cuando organizan algunos de sus ataques.

Ayer ha hecho su aparición por vez primera en este frente la Aviación roja. Los aparatos, en número de 20, volaron sobre nuestras trincheras, dejando caer algunas bombas, pero muy distanciadas de los objetivos militares. Volaron a gran altura, lo que no impidió que nuestros antiaéreos trabajasen con acierto para alcanzarlo.

Está visto que ni una sola vez se atreverán a defenderse, lo que demuestra la prudencia de los aviadores rojos, que en estos días han recibido o están reci-

biendo en otros frentes, por parte de los nuestros, una dura lección.

Hoy han vuelto a aparecer con las mismas precauciones y con idéntico resultado. Nuestros artilleros hicieron sobre ellos prodigios de tiro, como pudo apreciarse con los prismáticos de campaña.

Creo que muy pronto Monte de Layo va a sufrir la misma suerte que su hermano Castro Ale.

En los demás sectores de este frente, sin novedad.—(Faro).

Fiestas imperiales

Roma.—Siguen los preparativos para la organización de la Exposición que Roma va a dedicar al Emperador Augusto.

Es director de dicha manifestación de la romanidad augusta, el On, Gigliolo, el cual ha sido recibido por el Duce. Le ha explicado las primera tareas de organización y de cuantos trabajos llevan realizados a tal objeto.

El On, Gigliolo ha presentado al Duce el proyecto de la fachada de la Exposición que comprenderá cerca de 200 esculturas y además 2 000 calcos entre los cuales se hallarán reproducciones de importantes grupos del museo de Constantinopla el Archivo fotográfico, etcétera; asimismo le ha presentado dibujos de la serie de sellos de Correos para conmemorar el bimilenario de Augusto.

El Duce ha dado su conformidad, expresando al On, Gigliolo su satisfacción por la labor realizada, señalándole normas para la prosecución de los trabajos.

Donación para un Orfanato de huérfanos de la guerra civil

Sevilla.—Con destino a la fundación de un Orfanato para los huérfanos de la guerra civil, la Diputación Provincial de Sevilla ha hecho donación de una parcela de cuatrocientos metros cuadrados a doña Soledad Alonso, Presidenta de la Institución Legionarios civiles de Franco. Esta agrupación, que cuenta con miles de afiliados en la Argentina, tiene el propósito de construir en España varios establecimientos de beneficencia.

Se ha autorizado la venta de la sacarina

París.—Noticias de Barcelona confirman que cada momento es más grande la escasez de víveres que se padece en aquella capital. El pan ha sido racionado y sólo se entregan 300 gramos por persona, dos veces a la semana. El «kilo» se vende a 1,25 pesetas.

Ultimamente existía gran cantidad de patatas tempranas, que se vendían a 1,50 pesetas kilo, pero bastante cantidad de ellas fueron exportadas y ya escasean. Como el azúcar no se encuentra en ningún sitio, fué autorizada la venta de la sacarina, pero esta sustancia se está acabando ya también y se vende a precios exorbitantes.

Igualmente escasea el aceite, que se vende a 4,50 y 5 pesetas el litro, y la leche y la carne. Esta última se prefiere casi siempre la congelada, porque la del natural es de una calidad pésima.

El pescado también está carísimo porque los pescadores no se atreven a adentrarse en el mar debido al bloqueo marítimo.

Finalmente los huevos están a precios elevadísimos y sólo raras veces se encuentran.

LOS EMBUTIDOS MAS EXQUISITOS DE SELECCIONES MARCAS SE VENDEN EN LA CASA DE Sobrina de Emilio Domínguez

Para pedidos siempre consulte precios

COMERCIO, 46

TOLEDO

La integridad territorial de España

El único que la respeta es Franco

Salamanca.—El periodista francés J. Le Boucher, en un interesante artículo de «L'Action Française» de 5 de los corrientes, comenta el antagonismo existente entre el Gobierno nacional y el conglomerado marxista, y deslinda de qué lado queda el verdadero patriotismo integrador de la soberanía española y de cuál el abandonismo del territorio a la voracidad extranjera. He aquí algunos de sus párrafos:

«¿Quién ha hablado en España de abandonar nada de la soberanía española? ¿El general Franco? No. Varias veces y con energía, ha afirmado lo contrario y verdaderamente se puede y se debe estar a sus palabras. El general Franco se ha convertido precisamente en el campeón del nacionalismo español.

En cambio hay otros ciudadanos en la Península que no comparten estas intenciones: son los rojos, los «gubernamentales». No se habrá echado en olvido ya, en Londres, no menos que en París, una nota diplomática singular donde los anarco camunistas de Madrid y Valencia dejaban entender claramente que la sucesión de España en Marruecos quedaba abierta. El mismo Prieto ha afirmado sin rodeos que si los «gubernamentales» resultaban vencedores, se desinteresarían totalmente de la zona española de Marruecos. Cualquiera obra colonizadora decía Prieto, era contraria a los principios profesados por los hombres del actual Gobierno de Valencia.

La situación es, pues, clara. En Salamanca se declara con orgullo y firmeza que España debe ser una, libre y fuerte. En Madrid, Valencia y Barcelona, estarán prontos, a tenor de sus mismas declaraciones, a retirarse (!) de Marruecos.»

Y el distinguido articulista concluye:

«Es un punto de vista que las cancellerías simpatizantes de la gente de Valencia pueden examinar provechosamente.»

Comentarios a la actuación del Gobierno rojo

No tiene autoridad ni medios para restablecer un régimen normal

Barcelona.—En la revista parisiense de política extranjera «Frontières», Andrés Nicolás publica un artículo de comentario a la constitución y actuación del Gabinete Negrín, artículo en muchos de sus párrafos, singularmente justo y certero. He aquí de uno de ellos, de interesante lectura para quienes aún crean en las posibilidades gubernamentales de dicho Gabinete:

«De todos modos no es posible imaginar cómo el nuevo gobierno de Valencia puede tener ni autoridad ni medios para restablecer un régimen normal en la zona nominalmente sometida a su poder y para intentar concluir una paz honrosa con los nacionales.

Se les puede separar del Ministerio, pero en la calle, donde se les ha dejado durante meses, toda licencia para suprimir, asesinando, a sus adversarios, son los amos. Se ha visto en Barcelona, recientemente, donde ha habido que pactar con los anarquistas, para conseguir reducirlos. Si después el nuevo gobierno ha «limpiado» ciertos focos anarquistas particularmente virulentos, en los cuales la mayor parte de sus miembros han sido asesinados, ha sido aprovechando ciertas rivalidades de clase, y cuando ha intentado un desarme general de los extremistas, se ha visto obstaculizado por la resistencia pasiva de sus propias tropas. Y es que los sindicalistas representan la única fuerza valerosa del ejército rojo, en el cual, como deploraba el general Miaja en una reciente orden del día, sólo se ven banderas rojas y ninguna republicana.»

La Generalidad acuerda medidas para evitar las desercciones en sus frentes

Para ello se establecerán más enlaces entre vanguardia y retaguardia

Barcelona.—El «gobierno» de la Generalidad se reunió ayer presidido por Companys.

A la salida, Sbert manifestó que el Consejo se había ocupado de varios asuntos de guerra, entre ellos el de autorizar los enlaces entre la vanguardia y la retaguar-

dia, a fin de poner coto al gran número de desercciones que continuamente se dan.

Los consejeros discutieron ampliamente y al final del Consejo la discusión adquirió tonos muy violentos, hasta el punto de que hubo que suspenderla sin terminar.

CASA DURAN

Especialidad en artículos de viaje y Juguetería San Francisco, 33 y 35: - : (Cádiz)

AVISO

La Unión y el Fénix Español

Reorganizada la subdirección en Toledo, de esta importantísima Compañía, notifica a sus asegurados que, para el pago de las primas y demás asuntos relacionados con sus seguros, deberán dirigirse por carta o personalmente al Inspector de dicha entidad, comunicando el número de sus pólizas.

SUBDIRECCIÓN: PLAZA DE SAN JUSTO, 13

TOLEDO

Otra prueba de la persecución del titulado gobierno de Euzkadi contra los sacerdotes y religiosos

Ha sido encontrada en Bilbao la siguiente carta: «Hay un membrete que dice: «El diputado a Cortes por la provincia de Vizcaya»—sindio presidente de Bizkay. Buru Batza. Bilbao—Muy señor mío y distinguido amigo: A los sacerdotes, en su mayoría vascos, que murieron en el Quilates, hay que añadir los fallecidos últimamente en las cárceles, detenidos todos ellos gubernativamente. Como todavía quedan en las cárceles otros sacerdotes y religiosos, contra los que no hay proceso sino de religiosidad, le suplico como católico, como afiliado y como diputado nacionalista, que por la autoridad del Bizkay Buru Batza se pida al consejero de Gobernación la inmediata libertad de todos los sacerdotes y religiosos que aún quedan detenidos, y cuya detención en cárceles, sin seguridad alguna, como tristemente se ha comprado, constituye una grande responsabilidad moral para los católicos, una afrenta y una mancha para el partido y una señal de impotencia y mezquindad para el Gobierno, que ve peligro en cuatro curas y frailes, en espera de que la autoridad de su digna presidencia acuerde sobre este extremo en el sentido solicitado. Me reitero de usted incondicional servidor y amigo, q. e. s. m. (firmado) Julio Auregui (rubricado).

Hijos de CARLOS OTAULURRUCHI

Vinos y Cofiac

Manzanilla Victoria

Cofiac Otaola

SANLUCAR DE BARRAMEDA

(CADIZ)

BOCADILLOS DIAZ

LOS MAS EXQUISITOS TOLEDO

Los mejores vinos VINO DE LAS CINCO PERLAS

A. QUIJANO

PUERTO DE SANTA MARIA

CADIZ

Comprando en CASA NODAL un pantalón Brichs de pana, una

camisa uniformada y una cazadora, irá elegante y comprará bien

Gran surtido en Mantas, Panas y Tejidos Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

La Unión Vinícola

Armas, 13-Toledo-Telf. 1563

Primera Casa en vinos rancios y secos.—Especialidad en mistelas, vermouth, jarabes y licores de las mejores y más acreditadas marcas

Se estudia un sistema de control a cargo de pequeñas potencias, con observadores en los puertos de España

Londres, 14 (madrugada).—Según la «Press Asociación», el Gobierno guardará en secreto su proyecto de solución de la crisis hasta la reunión del Comité de No Intervención. Las sugerencias que se examinan actualmente se refieren probablemente a peticiones que se dirigirán a 2 o 3 pequeñas potencias para efectuar el control naval y colocar a observadores en los puertos de España. El «Morning Post» entiende que la resolución de los nacionales

sobre la cuestión de los voluntarios aumenta las dificultades de establecer un control que fuese aceptado por todos los partidos. En un artículo del «New Chronicle», Vernon Bartlett dice que es probable que los últimos restos del control vayan todavía a desahacerse. Duda también que se haya oído ya la última palabra sobre la propuesta de reconocer a los nacionales el carácter de beligerantes.

El obispo de Gibraltar desmiente unas supuestas manifestaciones publicadas en la prensa roja



Sevilla (12 noche).—El excelentísimo señor general don Gerzalo Queipo de Llano empezó anoche su charla diciendo:

Voy a dedicarme primeramente a la radio roja, que oigo con tan poca gracia, el tiempo precioso de que dispongo no puedo perderlo en ello, pero por una vez, quién lo ve a saber, esta radio roja dice que en mis charlas no digo la verdad de lo que ha ocurrido en estos últimos días en las operaciones del Sur. Según ese speaker nos quitaron cañones, tanques, fusiles, municiones, en fin, un arsenal, yo me río de todo esto, lo único que pudieron recoger fue un trozo de tanque y un pedazo de cañón antitanque; todo el material fué debidamente retirado por nuestros soldados, esto es lo que dije y esto es lo que sostengo, el parte oficial del Cuartel general lo corroboró y para qué repetirlo, así pues, mantengo lo dicho a pesar de las indicaciones de ese speaker rojo, pero hombre es que voy a portarme yo como un marxista.

Voy a leer una carta para demostrar cómo miente esa canalla marxista. Dicen los rojos en un periódico de Alicante, que el obispo de Gibraltar había visitado Salamanca, habiendo regresado de dicha población costernadísimo por el ambiente anticatólico que se notaba de bido a la influencia alemana, que las iglesias apenas frecuentadas ofrecían y demostraban el ambiente en que se desarrollaba la religión católica en nuestra zona, el obispo de Gibraltar no ha tenido por menes que dar un menís a todo cuanto en ese periódico se publicaba. Ha visitado Salamanca, acompañado de ciertas personalidades y hace saber que la Iglesia católica sigue con el mismo o mayor fervor de siempre. «He comprobado—dice—la paz, la tranquilidad, el orden que domina en la zona gobernada por el general Franco, donde un Ejército fuerte y disciplinado lucha por un porvenir católico. Ante este Ejército, que lucha por este ideal y con este entusiasmo ni cinturones ni nada que se le parezca podrán contenerlo».

La radio roja de Valencia dice que perseguimos a la Iglesia y al pueblo; la República—añaden—respeto la Religión católica, la civilización y la cultura; claro hombre claro, la civilización moderna, modernísima; la cultura que destruye bibliotecas enteras y solo reserva las lecturas lujuriosas, es la cultura marxista, la nueva cultura marxista en la que claro, como nueva, no pueden existir libros como los que escribió Cervantes y otros tantos grandes hombres y en cuanto al respeto por la República de los católicos, vamos a ver, ellos dicen que al principio de la Religión, a Nuestro Señor no le acompañó nadie, ni curas ni nada, por eso eliminan ellos a todos los curas y religiosos, y con uno que quede basta, y si este es marxista, bien enchufado, mejor aun Jorge Muñio con muchos cargos y un buen palacio, es decir un cardenal marxista en regla.

En Vizcaya se han moderado persiguiéndoles, y sólo lo han hecho con quienes antes de nada eran españoles, pero también en esa región tan católica han hecho sentir su saña persecutiva. Nuestras tropas al conquistar Bilbao recogieron una carta de un conocido diputado nacionalista, que entre cosas dice: «los sacerdotes que sufren el cautiverio en las cárceles, le suplico, como diputado nacionalista, queden en libertad, ya que los católicos no ven muy bien este proceder; espero tome buena nota de ello...»; así, pues, bien claro está el que también por el Norte ha habido persecuciones y asesinatos, y éstos, como digo, se efectuaban con quienes eran primeramente españoles y no tenían el cinismo de aquellos que fueron a Roma para visitar al Santo Padre, y que no quiso ni recibirlos, obligándolos a volverse, no a Vizcaya, porque ya por allí sonaban los cañones, sino a Francia. Mañana, Dios mediante, leeré documentos que reniegan la actitud de esos curas vascos que están condenados.

La Prensa francesa habla ya del fracaso de la resonante ofensiva roja en el frente madrileño, y el mismo parte oficial de los rojos es significativo, porque después de tantas victorias como dijeron los primeros días, que era la batalla decisiva, que era el principio del fin, y no sé cuántas sandeces más, hoy ya dicen que sus fuerzas combaten en las posiciones conquistadas anteriormente. Pero aún siguen mintiendo; dicen que están en Villanueva del Pardillo y esto no es cierto, nosotros ocupamos las posiciones al este del pueblo y ellos la parte opuesta, estando por consiguiente el pueblo entre las dos líneas, y puede ser que esta misma noche hayan sido desalojados de sus posiciones.

El general terminó leyendo la lista de donativos.

Eden conferencio ayer con los embajadores de Alemania, Francia, Italia y Rusia

Londres, 14 (madrugada).—El Ministerio de Negocios comunicó que Eden, durante la tarde de ayer, recibió a los embajadores de Alemania, Italia, Francia y Rusia. Se presume que Eden les puso al corriente de la situación en la cuestión de la No Intervención.

Depresión en las filas rojas santanderinas por el fracaso de la ofensiva en el frente de Madrid

Bilbao.—Continúan las operaciones de limpieza de las últimas posiciones conquistadas en el frente de Santander. Nuestros servicios de recuperación se dedican a recoger el enorme armamento y municiones que el enemigo abandonó en su huida.

Numerosos milicianos y paisanos que se han pasado a nuestras filas en estos últimos días, indican la depresión que ha causado en la zona roja el fracaso de la ofensiva al cerco madrileño, ya que consideraban a ésta como una victoria decisiva para las armas republicanas.

Continúa sin solucionarse el conflicto chino japonés

Tokio.—Continúa empeorándose la situación creada entre las fuerzas chino-japonesas. Durante las últimas veinticuatro horas, los combates continuaban, haciendo suponer que el conflicto sigue sin solución de momento.

Reparto en Sevilla de distintivos conmemorativos del 18 de julio

Sevilla.—Esta mañana comenzó el reparto de distintivos patrióticos para conmemorar la fecha del 18 de julio. Con la adquisición de estos distintivos, se rinde un fervoroso homenaje al general Queipo de Llano.

Se dispone la concentración de los reclutas de 1938

Burgos.—El «Boletín del Estado» de fecha 13 publica las siguientes disposiciones:

Decreto reintegrando a la escala de que procedía, con todos los derechos y prerrogativas de que gozaba hasta el momento en que fué sancionado, al excelentísimo señor teniente general don Emilio Ferrández Pérez.

Decreto disponiendo cese en el cargo de gobernador de Santa Cruz de Tenerife don Juan Fuertes, y nombrando para sustituirle a don Daniel Arraiza Goñi.

Orden de la Comisión de Cultura y Enseñanza disponiendo sea remitida relación nominal de cuantos maestros se hallan suspensos de empleo y sueldo.

También se publica una orden del Gobierno general dando normas con arreglo a las cuales habrán de efectuarse las inspecciones sanitarias a las viviendas.

Por una orden de la Secretaría de Guerra se dispone que durante los días 16 al 22 del actual, se concentren en las respectivas Cajas los reclutas pertenecientes al reemplazo de 1938, nacidos en el 4.º trimestre; los procedentes de reemplazos anteriores y agregados a éstos, y los separados de filas que han prestado con anterioridad servicio de voluntarios.—(FARO).

En Sevilla, con motivo de la celebración del 18 de julio, se hará un homenaje al general Queipo

Sevilla.—Se han reunido las autoridades con los gobernadores y presidentes de las Diputaciones de Andalucía para tratar de la celebración del 18 de julio en Sevilla. Habrá diversos actos, entre ellos un homenaje al ilustre general Queipo de Llano, ostentándose en aquellos los emblemas que se distribuirán y cuyo total importe será aplicado a fines patrióticos.

En la madrugada de hoy habrán sido ejecutados García Atadell y uno de sus cómplices

Sevilla.—Ha sido aprobada por la superioridad la sentencia dictada por el Consejo de guerra contra Agapito García Atadell, Pedro P. Nabad y Ernesto Ricard. Dicha sentencia condenaba a Atadell a la pena de muerte en garrote; a Nabad a la pena de muerte, y a Ricard, a 20 años de prisión.

Según las últimas impresiones, la ejecución de la sentencia tendrá lugar próximamente a las tres de la madrugada de hoy.

Huelga del personal de tranvías y autobuses en Nice.—Ruidosa protesta con las bocinas

París, 14 (madrugada).—En Nice se declaró en huelga el personal de los tranvías y autobuses para apoyar sus reivindicaciones de salarios. Se reunió frente al Ayuntamiento más de 30 autobuses, apoyando sus peticiones con un violento concierto de bocinas. La manifestación se prolongó bastante.

Accidente a un ómnibus ocupado por 90 niños

Kovno, 14 (madrugada).—Un ómnibus ocupado por 90 niños tuvo un choque, y más de 28 niños se encuentran gravemente heridos.

García Sanchiz rehusa a un homenaje

Burgos.—García Sanchiz publica en la Prensa de esta noche una carta abierta a D. Luis Gallardo, diciendo que, en contra de la opinión de este señor, no debe rendirse ningún homenaje por la labor que él haya podido hacer durante los meses que lleva dando las charlas patrióticas.

Dice que todo lo ha hecho por amor a los soldaditos incomparables que luchan por España.

Queremos para España la vida fe intransigente que ha hecho posible la gloriosa resurrección de la Patria

El Gobierno chino no garantiza la seguridad de las familias de los diplomáticos extranjeros

Londres, 14 (madrugada).—La Agencia Reuter informa de Shanghai que la situación se torna cada vez más grave. El Gobierno chino recomendó a los representantes diplomáticos extranjeros que repatrien a las personas de su familia, porque el Gobierno no puede garantizar su seguridad.

El jefe de las tropas chinas recibe orden de procurar una solución al conflicto

Pekín, 14 (madrugada).—Consta en esta ciudad que el comandante de la 30 División del 29 Ejército fué encargado de procurar una vez más encontrar una solución al conflicto.

Eden muestra su recelo a China y al Japón

Londres, 14 (madrugada).—Eden expresó a los representantes de China y el Japón su profundo recelo acerca de los recientes acontecimientos en el Extremo Oriente.

Las tropas japonesas ocupan el puente de Dientsi, punto neurálgico del conflicto

Shanghai, 14 (madrugada).—Según informes recibidos, el punto central de la lucha entre chinos y japoneses parece ser el puente del ferrocarril de Dientsi, situado a tres kilómetros de Pekín. Se anuncia que 400 japoneses, con siete cañones, ocuparon el puente después de un vivo combate.

Un aviso de los Estados Unidos al Japón y a China

Washington, 14 (madrugada).—La Prensa americana se refiere a los incidentes entre chinos y japoneses, a los que concede la mayor importancia. Los diarios son de opinión que la declaración del ministro de Negocios a los representantes diplomáticos de Japón y China constituye un aviso dado por los Estados Unidos a los dos países.

Los representantes del Japón y China dan explicaciones a los Estados Unidos

Washington, 14 (madrugada).—El Ministerio de Estado anuncia que el embajador del Japón y el consejero de la Embajada de China dieron explicaciones sobre los acontecimientos en China del Norte. Durante estas entrevistas, el secretario de Estado norteamericano declaró a uno y a otro diplomáticos que un conflicto entre el Japón y China sería un gran golpe dado a la causa de la paz.

Combaten chino-japonés frente a la muralla meridional de Pekín

Pekín, 14 (madrugada).—El combate entre chinos y japoneses frente a las murrallas meridional de la ciudad terminó con la retirada de los japoneses, muy inferiores en número y cuyas pérdidas fueron muy considerables.